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ЕЕ го маршрут начался с 
Архангельска и про-

легал через Плесецк, Няндому, 
Коношу, конечная остановка 
– Котлас. Эти города посещала 
делегация, собранная из Сове-
та молодежи, северодвинского 
поискового отряда, агитбрига-
ды колледжа культуры и искус-
ства, курсантов Арктического 
морского института имени Во-
ронина и молодежного прави-
тельства во главе с Анастасией 
Старостиной, министр по делам 
молодежи, спорту и туризму. 
«Приближается день Победы и 
нам хотелось провести что–то 
грандиозное на всю область, 
так появилась идея с поездом», 
– объясняет Анастасия.

Гости устали с дороги, 
но, тем не менее, на вокзале в 
знак приветствия бойко запели 
«Катюшу». «С собой мы везем 
книгу «65 добрых дел во имя 
великой Победы», в которую 
вклеиваем страницы истории», 
– рассказала министр на встре-
че в администрации. В торжес-
твенной обстановке Сергей 
Николаевич Мелентьев вручил 
делегатам красиво оформлен-
ные отчеты о совершенных 
добрых делах от учебных и об-
щественных организаций.

 С восхищением делегаты 
смотрели на смену караула у 
памятника неизвестному сол-
дату. Праздник Победы спустя 
столько времени становится 
еще более теплым, ведь война 
пробороздила всю страну и кос-
нулась каждой семьи. «У меня 
сердце каждый раз замирает, 
пока длится минута молча-
ния», – тихо прошептала рядом 

Вся страна задолго до победной весны готовится к празд-
нованию 65–летия Победы. К этому юбилею целый год в Кот-
ласе проводилось множество акций и мероприятий под общим 
названием «65 добрых дел». Официальное начало торжествам 
положил приезд. Поезда Воинской славы. В наш город он при-
был 27 апреля.

адмирале Николае Герасимо-
виче Кузнецове, герое Советс-
кого Союза. Там же курсантам 
и журналистам вручили свиде-
тельства того, что они побыва-
ли в деревне «Медведки». Кур-
сантам выпала честь набрать 
капсулу с землей с Родины 
Николая Герасимовича, чтобы 
доставить ее в Архангельск для 
возложения в подножие памят-
ника адмиралу. 

«И хоть тысяча лет пройдет, 
никто у нас войны забыть не 
сможет... – процитировал стихи 
Юрий Камулятов, экскурсовод 
вагона-музея. – Мы привезли 
частицу истории и хотели ей 
поделиться» Действительно, 
военная экспозиция прямо в 
вагоне пользовалась повы-
шенным интересом. За день 
ее посетили более 20 групп 
учащихся. Это еще одно дока-
зательство – равнодушных к 
Второй мировой войне нет. На 
прощание представители деле-
гации признались, что Котлас 
их по-настоящему покорил и 
растрогал до глубины души 
своим трепетным отношением 
к истории Великой победы.

Мария МАУРИНА.

Мы помним! Мы гордимся!

стоящая со мной Мария Ва-
луйских, руководитель Архан-
гельского отряда проводников. 
Она привезла с собой ленточки 
с открытками и с удовольстви-
ем раздавала их проходившим 
мимо горожанам. «Очень важ-
но, что нам предоставили воз-
можность пообщаться с моло-
дежью», – радовалась Мария. 
Возможность обсудить про-
блемы в молодежной политике 
делегатам представилась чуть 
позже, на круглом столе с мо-
лодежным парламентом города 
Котласа. 

Тем временем агитбригада 
города Архангельска проводи-
ла концерт для всех желающих 
в школе искусств «Гамма». 
После концерта гости направи-
лись в Дом Детского творчест-
ва, где с удовольствием слуша-
ли рассказ ребят из Котласского 
городского штаба школьников 
«Товарищ» о великом земляке, 

Ïîìíèòå!Ïîìíèòå!
9 мая – особый день, с 

этим согласится каждый. 
Наша редакция от всей 
души поздравляет всех кот-
лашан с великим праздни-
ком Победы.

В этот день вся Россия, 
объединившись в празднич-
ном шествии, почтит мину-
той молчания погибших в 
священной войне.

День Победы, День Скор-
би, День Памяти. На этой 
памяти основано наше ува-
жение к воинам, отстоявшим 
право на независимость на-
шей Державы. Эта память 
не дает спать по ночам тем 
из них, кто еще с нами, и она 
же теплит в них надежду, что 
жизнь прожита не зря...

Война вошла во многие 
семьи. Сегодня о ней мы су-
дим только по воспоминани-
ям наших родных. Но память 
не может существовать сама 
по себе. Ее нужно сберечь и 
передать последующим по-
колениям, чтобы больше не 
допустить возникновения 
подобной трагедии.

9 мая на площади Сове-
тов пройдет парад Победы и 
праздничный концерт. Ваше 
присутствие будет настоя-
щим подарком для всех вете-
ранов.

Журналисты 
пресс-клуба «Орион».



7 ìàÿ 2010 ãîäà2 Êîòëàñ – òî÷êà

2525 мая 1942 года Петр 
ушел добровольцем 

на фронт, был отправлен в 85-й 
гвардейский Московский ком-
сомольский минометный полк. 
«Это один такой полк был на 
всю армию. Можно сказать, 
элитный, – вспоминает Петр 
Иванович. – Туда брали парней 
высоких, крепких. Проверяли 
биографию всех родственни-
ков. Мой брат служил в развед-
ке, а отец – в КГБ. Да и боксом 
я занимался. Так что для «Ка-

тюши» как раз подошел».
В конце января 1943 года 

под Сталинградом Петр Ивано-
вич стал свидетелем пленения 
немецкого фельдмаршала Па-
улюса. Однажды он нашел не-
мецкий блокнот, каких в СССР 
не было. Бумага белоснежная, 
и два карандаша вложены. Петр 
Иванович тогда подумал о том, 
почему бы не записывать со-
бытия, свидетелем которых до-
велось стать. Вот так он взялся 
за перо, не как писатель, а как 

Ðóññêèé ñîëäàò íå ñäàåòñÿ – Ðóññêèé ñîëäàò íå ñäàåòñÿ – 
îí âîñïåâàåò Ðîäèíó â êíèãàõîí âîñïåâàåò Ðîäèíó â êíèãàõ

участник Великой Отечествен-
ной войны, чтобы оставить на-
следие будущим поколениям.

И вот уже три книги вете-
рана увидели свет. Первая, «На 
волосок от смерти», изданная в 
2006 году, была тепло встречена 
читателями. К тексту прилага-
ется эпиграф: «Огонь, если он 
лизнет солдатскую душу, озарит 
в ней все то хорошее, доброе и 
смелое, что есть в человеке». 
Главный герой произведения 
– лейтенант Ефимов (легко про-
слеживается автобиографичес-
кая основа) – проходит войну, 
учась жизни через отношения 
между самыми разными людь-
ми. Произведение отмечено 
дипломами литературных кон-
курсов «Спасибо тебе, солдат» и 
фестиваля имени Козьмы Прут-
кова.

Кроме вышеперечисленных, 
у Петра Ивановича еще есть 
множество дипломов и грамот в 
литературной сфере. Также кни-
ги Ефимовского находятся и за 
рубежом – в США, Польше, Гер-
мании, Белоруссии, Норвегии. 

Вторая книга участника Ве-
ликой Отечественной войны, 
«Щит и меч», появилась на свет 
в печатном виде в 2007 году. 
Книгу Петр Иванович посвя-
тил своему брату – офицеру во-
енной контрразведки «Смерш» 
(«Смерть шпионам»). В годы 
войны эта служба играла боль-
шую роль в пресечении под-
рывных действий германских 
спецслужб как на нашей терри-

тории, так и в тылу врага.
Третья книга, «Рассказы о 

войне», издана в 2009 году. Уже 
по названию данного произве-
дения ясно, что это сборник 
рассказов о военном времени. 
В этом произведении речь ве-
дется и о нашем городе, его 
развитии, в частности, в рас-
сказе «85 лет Котласу». Также 
в этом сборнике повествуется 
о патриотизме и геройстве на-
ших русских солдат. Петр Ива-
нович ярко и доступно передал 
те чувства и эмоции, которые 
испытывали люди на своей 
«шкуре» во время Великой 
Отечественной войны.

Литературное творчество 
Петра Ивановича Ефимовского 
опирается на народные тради-
ции, его рассказы внешне про-
сты, понятны читателю. Своей 
задачей писатель считает ху-
дожественное постижение на-
родной души, тех внутренних 
резервов и скрытых талантов, 
которые есть в каждом чело-
веке, тех нравственных начал, 
которые особенно крепко фор-
мируют в своих детях жители 
таких небольших городов, как 
Котлас.

Книги Петра Ефимовского 
помогают нам, молодому по-
колению, открыть новые грани 
неизвестных доселе страниц 
Великой Отечественной войны, 
глубже и тоньше понять, как же 
жил наш любимый город и зем-
ляки в XX веке.

Анна БАЛУЕВА.

Кто знает, что бы сейчас было с нашей Россией, если бы 
не те, кто боролись за будущее в страшные годы Великой Оте-
чественной войны. Наш долг – не забывать ветеранов – за-
мечательных, искренних людей, Людей с большой буквы, ис-
тинных патриотов своей Родины. К сожалению, немногие 
ветераны сейчас живы. Однако есть еще активные, радую-
щиеся каждому мигу. И в нашем городе такой человек – Петр 
Иванович Ефимовский, стойкий котлашанин с богатым жиз-
ненным опытом.

Вспоминая боевые будни. 

24 апреля в стенах клу-
ба «Светофор» была прове-
дена популярная игра «Поле 
чудес». Вот только участни-
ками были исключительно 
ветераны Великой Отечест-
венной войны. Подготовили 
мероприятие, проводившееся 
в рамках акции «65 добрых 
дел», педагог Детско-юношес-
кого центра Наталья Святос-
лавовна Шульгина и воспи-
танники клуба «Эверест».

НН екоторые вопросы 
даже ветеранов ста-

вили в тупик, а иногда вызыва-
ли горячие споры. Как, напри-
мер, такой вопрос: «Какое имя 
первоначально носил реактив-
ный снаряд, позже названный 

«Катюша»? Ответ для многих 
был новостью – «Раиса». Или 
вопрос для игры со зрителями: 
как назывались бомбы, сбро-
шенные в августе 1945 года на 
города Хиросима и Нагасаки? 
Правильный ответ был дан 
Аллой Махиной: «Малыш» и 
«Толстяк». Однако ветераны, 
прошедшие войну и знавшие 
о многом не понаслышке, по-
казывали свою эрудицию и 
делились ценными воспомина-
ниями. Например, Павлин Ни-
колаевич Малых рассказал, как 
солдаты по звуку могли распоз-
нать приближение вражеского 
самолета.

«Их называли народными 
мстителями», – гласило пос-
леднее задание. Валентина Фе-

доровна Сергеева знала ответ: 
«Партизаны», в результате чего 
и стала победителем. Серьез-
ные задания были разбавлены 
игрой Павлина Николаевича на 
баяне и выступлениями солис-

тов объединения «Пой со мной, 
моя гитара». Подарки для учас-
тников игры предоставили ре-
бята из объединения выпилива-
ния лобзиком клуба «Эверест».

Анжелика ЖИГНОВСКАЯ.

Íà «Ïîëå ÷óäåñ» î ïîëÿõ ñðàæåíèéÍà «Ïîëå ÷óäåñ» î ïîëÿõ ñðàæåíèé
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Äåíèñ Ãóðüåâ: «Ìîëîäåæíûé Äåíèñ Ãóðüåâ: «Ìîëîäåæíûé 
ïàðëàìåíò – áîëîòöå»ïàðëàìåíò – áîëîòöå»

«Я«Я систематически 
посещала Моло-

дежный парламент, однако, 
буквально через месяц поняла, 
что мы там просто штаны про-
сиживаем и пьем чай», – вспо-
минает бывшая участница кот-
ласского парламента. 

Видя такой негатив неко-
торых людей по отношению к 
Молодежному парламенту, ре-
дакция газеты «Котлас-точка» 
решила разобраться, основа-
тельны ли доводы юношей и 
девушек. На все волнующие 
вопросы согласился ответить 
председатель молодежного 
парламента Котласа Денис Гу-
рьев.

– Почему данная орга-
низация называется Моло-
дежным парламентом? Ведь 
парламент – это представи-
тельный орган. А есть ли в 
вашей организации предста-
вители различных партий?

– Свое название мы оправ-
дываем тем, что имеем право 
влиять на решение органов 
власти. Если бы мы назывались 
Советом молодежи, у нас бы 
не было этой функции. Наши 
участники активно и долго от-
стаивают свою точку зрения в 
дискуссиях с органами власти 
с целью помочь молодому по-
колению. Среди наших ребят 
одна треть – «единороссы», 
представителей других пар-
тий нет. Но мы с радостью их 
примем, если появится иници-
атива с их стороны. По моему 
мнению, парламент может су-
ществовать и без партий.

– И как же вы помогаете 
молодому поколению, как ре-
шаете проблемы молодежи?

– Все очень просто. Если у 
молодежи есть проблемы, она 
идет к нам. К примеру, совсем 
недавно музыканты рок-клу-
ба «Пила» обратились к нам 
с просьбой решить проблему 
по предоставлению помеще-
ния для деятельности клуба. 
Мы разработали план решения 
этого вопроса. И попытались 

убедить органы власти в необ-
ходимости помощи рок-клубу.

– То есть молодежь со 
своими проблемами должна 
идти к вам, вы сами не сле-
дите за ее деятельностью?

– Ну, почему же, мы отсле-
живаем проблемы молодежи, 
но все отследить не удается. 
И где бы я ни присутствовал, 
если у вас есть проблемы, мы 
поможем. Молодежный парла-
мент находит выходы из всех 
критических ситуаций. Наша 
функция заключается только 
в том, чтобы убедить органы 
власти, что то или иное реше-
ние необходимо.

– И как же вы убеждаете?
– Пытаемся внушить, что 

органам власти это будет вы-
годно, тем самым они помогут 
молодежи, вложив деньги в 
проект. Если встречаемся с не-
одобрением, ищем компромис-
сы, на борьбу не идем. Таким, 
на мой взгляд, эффективным 
путем мы решили уже много 
проблем. Появилась скейт-пло-
щадка в городском парке. Ока-
зана помощь Лизе Кучиной. 
Проведены развлекательные 
акции для детей из малообес-
печенных семей…

– Сколько человек входит 
в состав Молодежного парла-
мента?

– На настоящий момент 15. 
Я считаю, это достаточно для 
активной и прогрессивной ра-
боты. Хотя кадровый дефицит 
чувствуется.

– Почему в таком случае 
некоторые утверждают, что 
на заседаниях парламента 
только чай пьется? Почему 
люди уходят из этой органи-
зации?

– Знаете, при моем пред-
седательстве чай пили толь-
ко один раз. Почему уходят? 
Значит, не нашли себя в этой 
деятельности. Наша работа 
требует бескорыстия и много 
времени. Денег за наши уси-
лия никто не платит. Юноши 
и девушки, которые готовы по-

«Председатель Молодежного парламента МО «Котлас» 
рассказывал, как участники этой организации помогали по 
хозяйству пенсионерам, убирали мусор на улицах. Показы-
вал фотографии, где он сам изображен. Только какая польза 
от этого котласской молодежи?» – рассуждает в своей заметке 
в Яренской молодежной газете Валерия Пашинская после ви-
зита в Котлас.

могать от сердца, от души, за 
улыбки и радость, всегда оста-
ются. Молодежный парламент 
для них – такое хорошее болот-
це, которое затягивает.

– Как вы привлекаете мо-
лодежь к деятельности пар-
ламента?

– Во-первых, мощная аги-
тация идет посредством акций. 
Во-вторых, наши участники 
ходят по всем учебным заведе-
ниям и рассказывают о нас на 
классных часах.

– А сюжеты по телевиде-
нию о том, как вы оказали 
помощь пенсионерам, – это 
тоже с целью агитации?

– Да. Но все же, я в первую 
очередь показал пример, как 
надо относиться к старшему 
поколению, как правильно 
жить.

– А какая выгода вам от 
вашей деятельности? Вам 
так нравится показывать 
примеры или просить деньги 
на реализацию проектов?

– Нет, вы знаете, просто 
крылья за спиной вырастают, 
когда совершаешь хорошее 
дело. Кроме того, в дальней-
шем члены парламента могут 
заменить членов администра-
ции, так как полностью знако-
мятся с деятельностью управ-
ленцев.

– И сколько лет вы уже 
творите добрые дела? Сколь-
ко времени занимаетесь об-
щественной деятельностью?

– Три года. И дальше пла-
нирую заниматься тем же. 
Может быть, я займу более вы-
сокую должность, чем предсе-
датель молодежного парламен-
та. Ведь чем выше пост, тем 
больше возможность помогать 
людям. И, тем не менее, на ка-
ком бы месте я ни был, всегда 
буду помогать обществу. Для 
этого я пришел в парламент.

– Вы творите благо для 
молодежи, а у нее по отноше-
нию к вам негатив. Знаете ли 
вы это? Важен ли вам авто-
ритет вашей организации?

– Конечно, важен. Мне 
бы хотелось, чтобы ребята, 
выступающие с негативом о 
молодежном парламенте, при-
ходили к нам, и мы совместно 
выработаем пути решения в 
сложившейся ситуации.

Любовь ЗАВАДСКАЯ.

Комментарий Татьяны 
Сергеевны Черепановой, заве-
дующей Отделом молодеж-
ной политики:

«Я считаю, что в ответах Де-
ниса Гурьева не в полной мере 
раскрыта роль Молодежного 
парламента. К примеру, он на-
зывает единственной функци-
ей этой организации «убедить, 
внушить органам власти, что 
то или иное решение необходи-
мо». Обязанности парламента 
четко прописаны в его поло-
жении. Главной же функцией 
является защита интересов мо-
лодежи, информирование ор-
ганов власти о ее проблемах и 
интересах. Также Молодежный 
парламент готовит лидеров, 
выявляет социально активных 
молодых людей, создает ус-
ловия для повышения уровня 
компетентности. Нужно заме-
тить, что ни за какие свои про-
екты Молодежный парламент 
денег не получает. Следующее, 
что поразило меня в ответах 
Дениса, это сравнение парла-
мента с болотцем. Я думаю, не 
всем участникам понравится 
такая ассоциация. Что касается 
чаепитий, возможности пить 
чай у ребят просто не было: 
заседания проходили в актовом 
зале администрации. В настоя-
щее время созданы и активно 
работают комитеты парламен-
та: волонтерский, спортивный, 
экологический, информацион-
ный и другие. Деятельность 
котласских парламентеров не-
делю назад была положительно 
оценена представителями Мо-
лодежного правительства Ар-
хангельской области и Советом 
молодежи города Архангель-
ска. Они особо подчеркнули, 
что юридический комитет пар-
ламента – это большой плюс, 
подобного в области еще нет. 
От себя хочу поблагодарить 
всех, кто нам помогает, подска-
зывает, сотрудничает, советует, 
поблагодарить ребят, которые 
вкладывают частичку своей 
души в общее дело».

Если у вас есть желание 
принять активное участие в 
жизни молодежи нашего горо-
да, обращайтесь в Молодежный 
парламент по адресу: Кедрова, 
12-а (вторник, четверг, суббота 
с 17 до 19 часов). Тел. 3-26-80, 
2-62-28.
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Второй межрегиональный 
конкурс вокалистов «Сереб-
ряные трели», прошедший в 
Котласском дворце культуры 
16-18 апреля, может по праву 
считаться своеобразным по-
дарком нашему городу. А по-
вод для этого презента – ку-
десница весна. 

ДДва дня участники кон-
курса соревновались 

меж- ду собой по трем 
номинациям: «Академический 
вокал», «Народный вокал» и 
«Эстрадный вокал». 

Самое приятное в конкурсе 
для участников – вечером вто-
рого дня услышать, что ты про-
шел в гала-концерт, в который 
выбирают самые яркие, самые 
интересные номера. Яркое зре-
лище – гала-концерт: фейер-
верк выступлений, костюмов, 
улыбок – настоящий праздник! 
Добрые слова, награды, объяв-

ление имен победителей... А 
победителей на вторых «Се-
ребряных трелях», в отличие от 

первых, было очень много, не-
сколько человек делили между 
собой призовые места. Однако 

лучшей из лучших, облада-
тельницей премии «Гран-при», 
стала Кристина Воскобойнико-
ва. На гала-концерте Кристина 
исполнила песню «Хороша иг-
риночка».

Алиса Выдрина подели-
лась своими впечатлениями о 
конкурсе: «Я на «Серебряных 
трелях» была всего ничего, так 
как отводила и забирала своего 
брата, который выступал в хоре 
«Радость», но даже за это ко-
роткое время, на репетициях, я 
заметила, что на конкурсе мно-
го талантливых ребят».

Директор дворца культуры 
Марина Досифеевна Ляхов-
кина выразила благодарность 
от всего нашего города учас-
тникам «Серебряных трелей» 
за это чудесное торжество и 
надежду на то, что этот меж-
региональный конкурс станет 
хорошей доброй традицией.

Анна БАЛУЕВА.

Òî÷êà ïåðåñå÷åíèÿ

Бум! Взрыв эмоций, яр-
ких красок, радужных улы-
бок. Невообразимый заряд 
позитивной энергетики то-
ком опутал весь Дом детско-
го творчества. Что же про-
исходит? Может быть, у всех 
весеннее обострение? Или 
мир перевернулся с ног на 
голову? Все очень просто, 25 
марта начался 35 коммунар-
ский сбор «Веснянка». 

КК аждый день участни-
ков сбора начинался с 

маленького чуда. Здесь можно 
попробовать все. Воплотить 
в жизнь самые невероятные 
идеи. Веснянка позволяет ска-
зать то, что мы не можем про-
изнести в обычной жизни. Для 
каждого нашлось занятие по 
душе, ни один не сидит на мес-
те. На первом этаже ведутся 
оживленные репетиции сразу к 
трем мероприятиям. На втором 
– еще больший кавардак. Не-
сколько человек с упоением ра-
зукрашивают друг другу лица, 
неподалеку вальсируют пары, 
не поместившиеся внизу, с лес-
тницы раздаются звуки гита-
ры и нестройный хор голосов. 
Да... это все «Веснянка». Здесь 
все встречают тебя радостной 
улыбкой.

Одним из самых ярких со-
бытий был снежный футбол. 
Море ярких эмоций, шум, гам, 
возня на снегу – все это оста-
нется в памяти весняров надо-
лго. «Я играл в такую игру в 
первый раз и мне очень понра-
вилось!» – делится впечатлени-
ями Виталий Гуртовой, участ-
ник сбора.

«Веснянка» собрала людей, 
неравнодушных к тому, что 
происходит вокруг. Каждый от-
ряд представил на конкурсе ви-
деороликов свои размышления 
на тему патриотизма, которые 
заставили о многом задумать-
ся. Ребята обсуждали наиболее 
наболевшие вопросы. Для чего 
воевали наши солдаты? Неуже-
ли для того, чтобы сейчас со-
здавались нацистские органи-
зации, появлялось все больше 
наркоманов, алкоголиков, ток-
сикоманов... Нет. Они воевали 
за нас, за молодежь! И весняры 
яркое тому подтверждение.

А как хорошо после напря-
женного трудового дня встать 
в тесный орлятский круг сре-
ди друзей и окунуться в мело-
дию гитары. Здесь отдыхает 
душа, ты отвлекаешься от всех 
будничных мыслей, проблем 
и улетаешь далеко-далеко в 
волшебную страну Мечты. До 

боли знакомые аккорды оста-
ются в наших сердцах надо-
лго... Гитара – важный атрибут 
любого весняра.

На юбилейную «Веснян-
ку» в этом году пришли гости, 
участники прошлых коммунар-
ских сборов. «Впечатления от 
Веснянки самые положитель-
ные. И вообще, коммунарские 
сборы – это прикольно и здо-
рово! А раньше «Веснянки» 
были выездные. Тогда караул 
у знамени стоял целый день, и, 
когда он сменялся, даже самые 

отпетые хулиганы стояли смир-
но с серьезным видом», – вспо-
минают бывшие весняры.

Поколения сменяют друг 
друга, а суть сборов остается. 
На веснянку собираются самые 
активные люди, и забыть эти 
сумасшедшие дни безумной 
работы и веселья невозмож-
но. В душах участников сбора 
витает Весна. Весняры – вол-
шебные романтики этого мира, 
безумные путешественники и 
отчаянные оптимисты.

Анастасия КАРАЧЕВА.

Êóäåñíèêè âåñíûÊóäåñíèêè âåñíû

Õðóñòàëüíûõ íîò ñåðåáðÿíûå òðåëèÕðóñòàëüíûõ íîò ñåðåáðÿíûå òðåëè

А ну-ка песню нам пропой, веселый Ветер!

Серебряные голоса...
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Òî÷êà îïîðû

В магазине на проспек-
те Мира совсем еще недавно 
продавали хорошие пособия 
по подготовке к «ЕГЭ». Но 
однажды придя туда, я рас-
строилась, – на том месте от-
крылся очередной лотерей-
ный клуб.

ЭЭ то совсем не те билети-
ки, по которым играло 

старшее поколение. Когда акку-
ратно зачеркивались цифры ка-
рандашом, а томительное ожида-
ние в предвкушении выигрыша 
вызывало приятное волнение.

В наше время все это заме-
нили на железные конструкции, 
вернее, автоматы. Я не случайно 
оговорилась, так как уж больно 
эти устройства напоминают иг-
ровые автоматы, которые еще 
в 2009 году должны были быть 
ликвидированы согласно вступ-
лению в силу Федерального 
закона «О государственном ре-
гулировании деятельности по 
организации и проведению азар-
тных игр в Российской Федера-
ции». В самой игре также все 
по-старому, правда, в некоторых 
залах все же выдаются билети-

ки. По словам хозяев заведений, 
продажа лотерейных билетов, 
является основным отличием от 
нелегальных клубов с игровыми 
автоматами. В нашем городе, к 
сожалению уже есть семьи, ко-
торые пострадали от увлечения 
игровыми автоматами. 

 «У меня сын – игрок со 
стажем. Вначале его занятие 
казалось безобидным и даже за-
бавным. «Розовые очки» спали, 
когда Паша стал проигрывать 
крупные суммы и залез в дол-
ги. Дошло до того, что по это-
му поводу мне стали поступать 
смс-сообщения угрожающего 
характера, но сына это нисколь-
ко не смущало, – рассказывает 
Анна Ивановна Романова(по 
этическим соображениям имя 
изменено), мама заядлого игрока 
– до сих пор все деньги уходят 
на проклятую игру в автоматы».

По мнению друзей этой се-
мьи, игровые автоматы – хоро-
шая приманка для тех, кто хочет 
легкой наживы. Чаще всего на 
игру покупаются слабохарак-
терные, неуверенные молодые 
люди, которые еще только ищут 
себя в жизни. Начиная с траты 

небольших сумм карманных 
денег, увлечение очень быстро 
перетекает в большие проблемы 
и настоящую трагедию целой 
семьи.

«На сегодняшний день выяв-
лены две главные причины игро-
мании: низкая культура человека 
и нехватка денег, – говорит пси-
холог-консультант Анна Иго-
ревна Старцева. – По данным 
Министерства Здравоохранения 
России зависимость от игровых 
автоматов лечится труднее, чем 
алкоголизм, последствия могут 
быть губительными. Интерес 
проявляется чаще всего в труд-
ной жизненной ситуации или 
при постоянном стрессе. Поэто-
му, если родители замечают, что 
ребенок проявляет нездоровый 
азарт к игре, надо срочно на-
правлять его интересы в другое 
русло. Собственно, для того и 
существуют музыкальные и ху-
дожественные школы, детские 
спортивные секции».

Тем не менее, такая зависи-
мость может коснуться каждо-
го, даже детей тех, для кого это 
просто бизнес. Стоящие за этим 
люди ассоциируются с наркоди-

лерами, ведь они ради наживы 
подрывают молодое поколение 
изнутри, делая его зависимым. 
Если с наркотиками идет жесткая 
борьба, то «войну» с игорными 
залами тихонько «спустили на 
тормозах». «Несколько месяцев 
назад нами была создана иници-
ативная группа. Мы обратились 
с предложением к администра-
ции города создать специальную 
комиссию по этой беде, но ока-
залось, что у органов местного 
самоуправления такие полномо-
чия отсутствуют», – поделилась 
в беседе со мной Анна Иванов-
на. Вся эта ситуация с игровыми 
залами наводит на мысль, что в 
Котласе упорно не хотят уделить 
проблеме должного внимания. 
Прокуратура давать коммента-
рии отказалась. 

В силах каждого не позво-
лять из себя делать «барана», 
пополняя доход игровых залов. 
Много всего интересного мож-
но сделать в реальной жизни, 
получая сильные эмоции, а не 
просиживать свое время перед 
пыльным экраном игрового ав-
томата.

Мария МАУРИНА.

  Øèëî – íà ìûëî!  Øèëî – íà ìûëî!

НН о, тем не менее, мне 
показалось, что я на-

хожусь в каком-то параллель-
ном мире, где властвуют совер-
шенно другие традиции, иная 
культура и даже язык.

На пленарной части высту-

пила учитель английского языка 
лицея № 3 Любовь Николаевна 
Зиновкина. Она с энтузиазмом 
рассказала присутствующим 
об истории Дней американс-
кой культуры. Оказалось, что 
в Ватервилле тоже проводятся 

Òàéíû Íîâîãî ÑâåòàÒàéíû Íîâîãî Ñâåòà
подобные дни, только посвяще-
ны они России. «Пусть крепнут 
связи наших городов!» – поже-
лала Любовь Николаевна.

 После ее выступления 
участники мероприятия раз-
делились на команды и отпра-
вились на различные мастер-
классы. 

И вот спустя 2 минуты из 
кабинета музыки доносится 
«You are my sunshine, my only 
sunshine...». Студенты и школь-
ники пытались петь красиво и 
правильно произносить англий-
ские слова. Эта веселая песенка 
подарила ребятам солнечное, 
бодрое настроение. Кстати, с 
музыкой в стиле «кантри» свя-
зан один любопытный факт: в 
Америке эти песни носят на-
звание «weather song» – то есть, 
о погоде, но на самом же деле в 
них поется о чувствах.

Напевшись вдоволь, учас-
тники отправились готовить 
американские сэндвичи. Гам-
бургеры с кока-колой оценили 
все: вкусная пища, но для еже-
дневного питания вредная.

На следующем мастер-
классе учащимся не только рас-
сказали о природе штата Мэн, 

но и предложили составить 
контурную карту штата. Так-
же ребята посмотрели фильм 
на английском языке о жизни и 
природе штата Мэн. «Какой же 
здесь богатый животный и рас-
тительный мир!» – невольно 
восклицают смотрящие. Кста-
ти, символами штата Мэн явля-
ются лось и птица гагара.

Но самой интересной ока-
залась игра «Cup stacking». 
Это довольно сложный вид 
спорта, популярный в Амери-
ке: необходимо расположить 
пирамиды из стаканчиков осо-
бым образом. «У меня ничего 
не получается!» – доносится 
чей-то голос. «А вы подклю-
чите логику», – советует один 
из участников. И вот проходит 
всего несколько минут, а мно-
гие уже соревнуются на время. 
Надо сказать, у большинства 
все прекрасно получается!

Когда День американской 
культуры подошел к концу, я 
почувствовала не усталость, а 
прилив сил. Такие дни не толь-
ко помогают в изучении куль-
туры других народов, но и в 
практике иностранного языка.

Ксения НЕЗГОВОРОВА.

18 апреля в третьем лицее состоялся День американской 
культуры. На этот (шестой) раз он прошел без американских 
друзей, которые не смогли прилететь из-за вулканического об-
лака. Организаторы расстроились, что побратимы пропусти-
ли празднование 20 годовщины подписания договора Котласа 
с Ватервиллем.

Кто быстрее составит пирамиду?
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в нашем городе! Мы его отсто-
им благодаря вашему активно-
му участию. На мое имя прихо-
дят пачки писем с поддержкой 
из разных городов...» А в это 
же самое время организаторам 
сообщили, что клуб обесточен. 
К вечеру свет был включен 

после личного вмешательства 
мэра города. По его словам, 
этот митинг для администра-
ции показатель того, что у нас 
есть сплоченная, инициативная 
и организованная молодежь. 
Такие ребята добьются всего!

Мария МАУРИНА.

Ñâÿçàííûå îäíîé öåëüþ...Ñâÿçàííûå îäíîé öåëüþ...

«Б«Б ез малого два года 
назад клуб «Пила» 

был открыт. Он создан по 
крохам из заброшенного зда-
ния подвала и сегодня являет 
единство всех субкультур» 
– рассказывал Данил Соколов, 
организатор митинга. – «В 
наше время начинающему му-
зыканту сложно пробиться на 
сцену. Арт-клуб предоставляет 
возможность ребятам, которые 
еще недавно играли в подъез-
дах, показать свое творчество 
в «Пиле» 

Несмотря на то, что это 
был протест, атмосфера ми-
тинга была доброжелательной. 

Ребята держали самодельные 
плакаты, бурно поддерживали 
выступающих. Своим мнением 
о значимости клуба делились 
многие: музыканты других рок 
– групп, Молодежный парла-
мент, Анатолий Николаевич 
Арсеев (депутат городского 
собрания), Михаил Викторо-
вич Шарин и другие. Все, так 
или иначе, ждали выступления 
Главы администрации, кото-
рый весь митинг находился на 
сцене рядом с организаторами. 
Надо отдать должное, свою по-
зицию он высказал четко и од-
нозначно: «Арт-клубу «Пила», 
безусловно, быть и развиваться 

«Арт-клуб «Пила» – самая лучшая площадка для выступ-
ления, самый теплый по приему клуб в Котласском районе. 
Хорошие хозяева...» «Я выступала в нем два раза, там клас-
сный звук и замечательный дизайн. Он нам нужен...» и еще 
более ста положительных мнений можно было услышать от 
молодых людей. 4 апреля все они собрались на митинг возле 
городской администрации, чтобы отстоять клуб и высказать 
свою позицию «За» – «Пиле» быть!»

В течение всего 2009-2010 
учебного года лицей № 3 при-
нимает поздравления к свое-
му 80-летию! В 2000 году 
школа получила статус Ли-
цея. Это звание оправдыва-
ется, его выпускники всегда 
занимают лидирующие по-
зиции по результатам ЕГЭ 
и подтверждают свои высо-
кие знания на городских, об-
ластных и всероссийских 
олимпиадах. А высококва-
лифицированные и творчес-
кие педагоги становятся по-
бедителями и дипломантами 
конкурсов профессионально-
го мастерства. Не случайно 
на областном уровне Котлас-
ский лицей признан экспе-
риментальной площадкой по 
реализации различных соци-
альных проектов и числится 
в списке 15 лучших учебных 
заведений области. 

ОО дним из поздравитель-
ных мероприятий был 

грандиозный бал. Он состоялся 
27 февраля, кроме учащихся и 
учителей, на встречу пришли 
выпускники. Горели свечи, 
играла приятная мелодич-
ная музыка, под которую так 
и хотелось начать танцевать; 
преподаватель МХК Бураков 
Всеволод Витальевич в образе 
швейцара в черном костюме 

объявлял всех прибывших гос-
тей. Атмосфера была поистине 
волшебная, сказочная, каза-
лось, что действие происходит 
в XVIII веке, когда кавалеры 
надевали длинные фраки, а 
дамы – пышные бальные пла-
тья. Девятиклассницы в кос-
тюмах служанок юрко бегали 
по сцене, завершая последние 
приготовления перед приходом 
знатных гостей; госпожа (Свет-
лана Анатольевна Никитина, 
завуч по учебной деятельнос-
ти) читала французский роман. 
А тем временем послышались 
звуки вальса, пары кружились 
с такой быстротой и грацией, 
что от них невозможно было 
оторвать взгляд. 

Лицей принимал поздрав-
ления от директоров различных 
школ, которые преподнесли 
весьма необычный совмест-
ный подарок – видеофильм о 
лицее. На балу присутствовали 
первые лица города – глава МО 
«Котлас» Сергей Николаевич 
Мелентьев и заместитель главы 
администрации МО «Котлас», 
начальник Управления по со-
циальным вопросам Эдуард 
Валерьевич Авилкин. Мэр на-
градил лучших педагогов шко-
лы почетными грамотами за 
многолетний добросовестный 
труд.

Рита МУЗЮКОВА.

Âîëøåáñòâî â ëèöååÂîëøåáñòâî â ëèöåå

ПП очти полтора года 
назад Никите поста-

вили страшный диагноз – де-
тский церебральный паралич. 
С тех пор мама Наталья Рога-
тых перепробовала множество 
различных средств и препара-
тов. Но эффекта пока нет. Пос-
ледняя надежда для Никиты – 
это клеточная терапия, которая 
требует больших денежных 
средств – 400 тыс. рублей.

В благотворительном кон-
церте, который проходил у 
торгового центра «Адмирал», 
приняли участие солисты шко-
лы искусств «Гамма», юная 
поэтесса Светлана Викторо-
ва, группы «Флайд» и «Рай-
центр». В итоге с участием 
котлашан удалось собрать 
немногим больше 13 тысяч 
рублей. Организаторы бла-
годарны администрации ТЦ 
«Адмирал», ДШИ «Гамма» и 
всем выступавшим за подде-
ржку и участие.

Вообще благотворитель-
ная акция началась задолго до 
этого дня. Во многих обще-

ственных местах: магазинах, 
образовательных учреждени-
ях вы могли видеть ящики для 
сбора средств. И сейчас мы 
обращаемся ко всем неравно-
душным: помогите тем, кто 
нуждается в вашей помощи. 
Когда ребенок не может нор-
мально развиваться, потому 
что бессильна медицина, – это 
трагедия. Когда ребенок поги-
бает из-за того, что не хватает 
денег на лечение, – это мо-
ральная катастрофа для обще-
ства, которое способно с этим 
примириться. Мы понимаем, 
что найти столь огромные де-
ньги, какие требуются на ле-
чение ребенка очень сложно 
и для одного человека прак-
тически невозможно, но если 
каждый из нас внесет малень-
кую часть из того, что необхо-
димо, то все получится.

Для тех, кто хочет оказать 
помощь Никите Рогатых, мы 
публикуем номер телефона его 
мамы – Рогатых Натальи Аль-
бертовны: 8 (960) 011-39-98.

Оксана ПУНАНЦЕВА.

Íåëüçÿ ñìèðèòüñÿÍåëüçÿ ñìèðèòüñÿ

«Мы собрались здесь, чтобы еще раз вспомнить о милосер-
дии, благотворительности – а значит, мы не настолько больны 
равнодушием, как нам кажется на первый взгляд», – с такими 
словами 17 апреля обратились к котлашанам активисты мо-
лодежного парламента МО «Котлас». Они организовали бла-
готворительный концерт в поддержку двухгодовалого Ники-
ты Рогатых.

«Мы добъемся!»
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Ïîëüøà â ðàçðåçåÏîëüøà â ðàçðåçå

В Тарнуве делегация посе-
тила местную администрацию 
с целью передать письмо гла-
вы МО «Котлас». Запомина-
ющимся моментом для учас-
тников поездки стала встреча 
в Тарнувской школе с ребята-
ми, которые приезжали летом 
в Котлас. «Russian friends!» 
– кричали они, совсем не ожи-
дая увидеть друзей из далекого 
российского города. Общались 
ребята на смеси английского, 
русского и польского языков. 
«Мы чудесно провели там вре-
мя», – делятся Лина, Юля и 
Надя.

По словам котлашан, Кра-
ков им полюбился больше все-
го. Они прослушали множест-
во экскурсий (в основном, на 
английском), благодаря кото-
рым могут достаточно много 
рассказать о приглянувшемся 
городе. С Мариацким косте-
лом (польское название като-
лического храма), что стоит 
на рыночной площади Крако-
ва, связано несколько легенд. 
Одна из них о том, почему у 
него разные башни. Согласно 
преданию, этот краковский 
костел строили два брата. Как 
это нередко бывает, братья кон-
курировали между собой – кто 
построит башню выше. Эта 
печальная легенда гласит, что 
старший брат, увидев, что баш-
ня младшего получается выше, 
из зависти заколол его ножом. 
С тех пор главный костел Кра-
кова имеет разные башни.

Юные путешественники 
побывали возле усыпальницы 
погибшего под Смоленском 
в результате авиакатастрофы 

президента Леха Качиньского и 
его жены. Этот склеп находит-
ся в старинном замке Вавель в 
Кракове, где похоронены все 
династии польских королей.

В дороге с котласской де-
легацией произошло немало 
сюрпризов. Например, в Мос-
кве они попали на открытие 
велопробега «Москва – Санкт-
Петербург», посвященного 
65-летию Победы. На этом же 
мероприятии они случайно 
встретили популярного теле-
ведущего Андрея Малахова, с 
которым удалось немного по-
общаться. В Варшаве их очень 
удивили докучливые туристы. 
Не успели девчонки выйти 
из вагона электрички, как тут 
же услышали в свой адрес: 
«Russian stars!», после чего им 
пришлось давать назойливым 
«поклонникам» автографы. А 
в Бресте помощник консула 
помогал Лине выбрать подарок 
маме.

«Оно было таким разно-
плановым, это путешествие, 
что аж дух захватывало! В 
Аушвице мы поняли, что пи-
сать исследовательскую работу 
и видеть все своими глазами 
– две разные вещи. В Краков 
хочется вернуться снова и сно-
ва, возможно, даже пожить. А 
в Тарнуве мы обрели хороших 
друзей, с которыми и сейчас 
общаемся посредством сети 
Интернет».

Анжелика ЖИГНОВСКАЯ.

Òî÷êà íà êàðòå

АА нгелина Докшина, 
Юлия Метельская, 

Надежда Попова, Кирилл Пе-
ревозников посетили 5 поль-
ских городов. Их сопровож-
дали котласская писательница 
Галина Федоровна Сергеева и 
Алевтина Иннокентьевна Смо-
лина, руководитель историчес-
кого кружка «Чтобы помнили». 
А предпосылкой к этой поездке 
стала победа ребят в конкурсе 
научно-исследовательских ра-
бот «Память об Освенциме и 
Холокосте – путь к толерант-
ности».

«Все в Польше, кажется, 
основано на доверии, – вос-
хищаются путешественники. 
– Возможно, это также связано 
с большими штрафами в слу-
чае нарушения любого закона. 

Так, каждый считает своей обя-
занностью купить билет, захо-
дя в автобус, хотя контролеры 
там появляются не чаще раза 
в месяц. С 10 вечера для несо-
вершеннолетних, как и у нас, 
введен комендантский час, и, 
надо сказать, мало кто его на-
рушает».

В Кракове котласскую де-
легацию встречал польский 
студент Стефан Хейнович. Он 
учится в самом старом универ-
ситете этой страны, Ягелонс-
ком. Его специализация – куль-
тура России. «Ваша Родина 
мне интересна. Россия – не-
предсказуемая держава. Судить 
о какой-либо стране можно 
лишь разбираясь в ее культуре, 
политике, менталитете», – при-
знается Стефан. 

«До глубины души нас поразили исторические музеи горо-
да Освенцима, на месте которых в годы войны располагались 
концентрационные лагеря «Аушвиц-1», «Аушвиц-Биркенау» 
и другие. Чего только стоит увидеть зал, полностью заполнен-
ный детскими башмачками, протезами или очками... Эти вещи 
кому-то принадлежали, за каждой из них – судьба человека, ко-
торую нагло отобрали, втоптали в грязь. Когда это осознаешь, 
становится больно», – с содроганием говорят ребята, только 
что вернувшиеся из путешествия по Польше.

Мариацкий костел в Кракове.

Котласская делегация возле музея цыганской культуры.
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ВВ ы усомнитесь: не-
ужели и до Котласа 

докатилось это «массовое по-
мешательство»? Несколько 
лет назад в нашем городе уже 
проводились флешмоб-акции, 
но на время они были приоста-
новлены. И лишь весной этого 
года мобы вновь возобнови-
лись. Руководство акциями на 
себя взяли котласские школь-
ники. 

Понятие «флешмоб» мож-
но перевести как «мгновенная 
толпа». Это – заранее сплани-
рованная массовая акция, в ко-
торой большая группа людей, 
называемая мобберами, внезап-

но появляется в общественном 
месте. В течение нескольких 
минут они выполняют заранее 
оговоренные действия абсурд-
ного содержания и расходятся в 
разные стороны, как ни в чем не 
бывало. Главные условия – сла-
женность и отсутствие смеха. 

«Я считаю, флешмоб-акции 
нужны для того, чтобы ребята 
могли отвлечься от повсед-
невности, – делится впечат-
лениями один из участников, 
Владимир Подмогильный, 
десятиклассник школы № 82, 
– мне понравилось, что люди 
никак не могли понять, проис-
ходящее, особенно, когда мы 

В здании городского рынка вдруг ни с того ни с сего начали 
застывать люди! Просто шли, разговаривали, рассматривали 
товары, и вдруг встали как вкопанные – не двигаясь, не смот-
ря по сторонам, и даже не моргая! После чего разошлись в раз-
ные стороны, будто ничего не произошло. Что же происходит? 
Не стоит пугаться, наверное, вы просто стали невольным сви-
детелем флэшмоб-акции.

начали водить хоровод вокруг 
ларька!» 

А другая акция заключалась 
в том, что мобберы, человек 50, 
окружили такси, требуя, чтобы 
их всех разместили в одной 
машине. «Мы с родителями во-
обще не поняли, что творится, 
когда увидели огромную толпу 
людей, окруживших машину и 
что-то кричавших, – рассказы-
вает Лера Докшина, ученица 
7 класса школы 2, которая на-
блюдала одну акцию, – думали, 
что все сошли с ума!» 

Шоковые ситуации являют-
ся психологическим тренингом 
для участников и наблюдаю-
щих. К примеру, выстроивши-
еся в несколько шеренг моб-
беры, громко поющие песню: 
«От улыбки станет всем свет-
лей!» сначала привели всех в 
недоумение, а затем заставили 
всех улыбнуться.

Лера ЩЕЛКУНОВА.

Ìãíîâåííàÿ òîëïàÌãíîâåííàÿ òîëïà

Òî÷êà ïåðåñå÷åíèÿ

Ìîëîäåæíûé Ìîëîäåæíûé 
ôîðìàòôîðìàò

Сегодня различия в мо-
лодежной среде бросаются в 
глаза. Интересы различных 
молодежных категорий роз-
нятся – молодые люди испо-
ведуют разные жизненные 
стили, субкультуры, но все, 
так или иначе, представляют 
единый молодежный формат. 
Именно для них 16 апреля в 
школе искусств «Гамма» впер-
вые прошел концерт «Формат 
МОЛОДЕЖЬ».

Лучшие молодежные кол-
лективы города могли увидеть 
все желающие, так как вход 
был свободный. Номера для 
концерта отбирались заранее, 
может, потому все было ярко 
и лаконично. В концерт во-
шел «КВН», отдельные соль-
ные, театральные, номера и, 
конечно же, танцы. «Отлич-
ный концерт! «Для меня роль 
ведущей была ответственна» 
– рассказала Светлана Анд-
реева, – «если бы выдалась 
возможность, с удовольствием 
поучаствовала еще раз. Такие 
концерты вносят разнообра-
зие в культурную жизнь моло-
дежи, дает стимул проявлять 
себя в творчестве Побольше 
бы таких красочных шоу» 

Мария МАУРИНА.

В Архангельской области открыт набор 
бойцов молодежных отрядов, желающих по-
работать летом проводниками. В этом году в 
плане стоит трудоустройство не менее чем 400 
человек.

Чтобы вступить в дружные ряды юных про-
водников, необходимо заполнить анкету на сай-
те molarh.ru или в отделе молодежной политики 
(2-62-28).

Необходимо будет пройти обучение, которое 
будет длиться чуть больше месяца. Проводить 
его будут преподаватели орловского железно-
дорожного техникума. После успешной сдачи 
экзаменов ребятам выдадут официальные доку-
менты, разрешающие работать проводником.

Стоит отметить, что будущие проводники 
должны отличаться отменным здоровьем: про-
блемы со зрением, сердцем и давлением недо-
пустимы! В прошлом году по состоянию здоро-
вья были отсеяны 15 человек из 55.

Òû ìîëîä, èíèöèàòèâåí, Òû ìîëîä, èíèöèàòèâåí, 
êðåàòèâåí?êðåàòèâåí?

В конце июля этого года в Онеге пройдет молодежный форум «Команда-29». На форуме будет 
работать целых семь площадок различных направлений, которые помогут ребятам в той или иной 
сфере: молодежное самоуправление, волонтерство, журналистика, КВН, школа молодых тренеров, 
предпринимательство и туристическое направление.

Форум обещает быть интересным, ведь, например, для юных журналистов будут организованы 
семинары и тренинги; тем, кому небезразличен туризм, подскажут, как проводить турслеты. 

Для того, чтобы попасть на форум, каждый из участников должен будет приготовить «домашнее 
задание»: придумать дома какие-либо предложения по поводу тем, которые будут представлены на 
форуме. 

Если ты хочешь провести пять незабываемых дней в кругу активных, инициативных молодых 
людей, звони по телефону 2-62-28 (отдел молодежной политики).

В феврале 2010 года отдел молодежной по-
литики администрации МО «Котлас» объявил о 
начале проекта «Выходи во двор играть».

В проекте уже принимают участие 14 во-
лонтеров. Участники совершили рейды по до-
суговым местам молодежи, по улицам города, 
изучили социальную среду в микрорайонах 
города (Лименда, Болтинка, ДОК). Сейчас про-
исходит разработка Программы организации 
спортивно-игровых мероприятий, бесед.

С 1 июня по 15 августа реализуются спор-
тивные, игровые программы в микрорайонах 
города. Также пройдет формирование спортив-
ных дворовых команд, между которыми прой-
дут соревнования.

Если ты хочешь развить свои организатор-
ские способности, внести свой вклад в разви-
тие активного отдыха ребят во дворах, то тебе 
к нам! Мы находимся по адресу: Кедрова, 12-а. 
(Молодежная биржа труда).

20 апреля в средней шко-
ле № 82 состоялась презента-
ция сборника «Ради жизни на 
земле».

Этот сборник уникален 
тем, что в нем собраны био-
графии всех 14 героев Совет-
ского Союза – котлашан. Идея 
по созданию сборника при-
шла Совету ветеранов труда 
и войны и краеведческому 
обществу «Северное трехре-
чье». Автором-составителем 
издания является Валентина 
Александровна Нюхина. Ре-
дактировал сборник Николай 
Васильевич Шептяков.

Своими впечатлениями о 
прошедшей презентации и о 
самой книге поделился Сер-
гей Николаевич Мелентьев: 
«Книга – предмет неодушев-
ленный, и не знаешь какой 
ответной реакции ждать от 
читателей. Поэтому презента-
ция – хороший способ узнать, 
как люди относятся к книге».

Ольга МАКАРКИНА.

Ðàäè æèçíè Ðàäè æèçíè 
íà çåìëåíà çåìëå
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